



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

## lutte contre l'exclusion

Question écrite n° 91262

### Texte de la question

M. Michel Vauzelle attire l'attention de Mme la ministre de la santé et des sports sur le rapport 2009-2010 de l'organisation non gouvernementale Médecins du monde qui pointe une brusque dégradation de l'accès aux soins pour les plus démunis en 2009. Ainsi, le nombre de patients reçus dans les 21 centres français de Médecins du monde a augmenté de 12 % en 2009 après une augmentation de 8 % en 2008 et le nombre de mineurs a lui-même progressé de 30 % en 2009. Cette situation est d'autant plus délicate qu'une part de plus en plus importante de ces personnes demande des soins au dernier moment, alors que les pathologies dont elles sont victimes deviennent vraiment invivables, ce qui complique les soins. 22 % des patients reçus étaient dans ce cas de figure en 2009 contre 11 % en 2007. Médecins du monde dénonce, comme principale cause de cette aggravation, la complexification des démarches administratives qui constitue une véritable barrière à l'accès aux soins pour les plus démunis de nos concitoyens. Cette inaccessibilité des plus fragiles au service public de la santé marque un recul plus qu'inquiétant de la République dans sa dimension universelle. Il lui demande donc quelles mesures elle compte prendre afin de simplifier l'accès des plus démunis aux soins.

### Données clés

**Auteur :** [M. Michel Vauzelle](#)

**Circonscription :** Bouches-du-Rhône (16<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 91262

**Rubrique :** Politique sociale

**Ministère interrogé :** Santé et sports

**Ministère attributaire :** Affaires sociales et santé

### Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 19 octobre 2010, page 11349

**Question retirée le :** 19 juin 2012 (Fin de mandat)